≥1 H#RAS

FECHA

SECCIÓN

19/03/2025

OPINIÓN



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM PIDE INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA EN EL CASO DEL CREMATORIO CLANDESTINO DE TEUCHITLÁN

La presidenta **Claudia Sheinbaum**, dio respuesta a las estimaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre una posible recesión en la economía mexicana en 2025 y 2026, y aseguró que su administración no contempla recurrir al endeudamiento como medida para enfrentar un eventual escenario adverso. Además, cuestionó el papel de organismos internacionales como la OCDE en la generación de pronósticos sobre la economía mexicana. "No ayuda que estos organismos digan

'prevemos que a lo mejor es posible que haya una recesión'. A lo mejor deberían sugerir qué hacer en lugar de solo lanzar estas noticias que todavía no sabemos si realmente ocurrirán", expresó. Claudia insistió en que su gobierno se mantiene atento a la evolución de la economía global, particularmente a las medidas arancelarias impuestas por Estados Unidos, pero reiteró que la prioridad será fortalecer las inversiones y evitar endeudamiento. Al referirse a posibles efectos por una guerra comercial entre Estados Unidos, la Unión Europea y Asia, la mandataria destacó la implementación del "Plan México", como una estrategia económica enfocada en atraer inversiones y fortalecer la producción nacional. ¿Usted qué opina?

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROMUEVE INICIATIVA PARA GARANTIZAR LA LIBRE COMPETENCIA Y PREVENIR LOS MONOPOLIOS

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra muy concentrado promocionando y buscando los consensos para que se aprueba la iniciativa que busca endurecer las sanciones contra las empresas que tengan el control de mercados como el de telefonía móvil, transporte ferroviario, medicamentos, cemento, alimentación y funciones de cine. El legislador detalló que la propuesta de reforma busca fortalecer la regulación de los mercados y corregir deficiencias de la legislación actual. Remarcó que uno de los aspectos clave de la reforma es la creación de una sola autoridad que fusione las funciones de la Cofece y el IFT, con un enfoque particular en telecomunicaciones, donde la concentración del mercado afecta la calidad y los precios de los servicios. Además, explicó que se propone incrementar la supervisión de sectores estratégicos como el transporte ferroviario de carga, que impacta directamente en el costo de alimentos esenciales, y erradicar la colusión en compras gubernamentales.

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA VISITA FRANCIA

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, anunció un viaje a partir de ayer a Estrasburgo, Francia, para participar en un encuentro con líderes parlamentarios de Europa y América. El senador de Morena justificó su viaje bajo el argumento de que el Senado ya no tiene temas pendientes por discutir y votar y las sesiones de este miércoles y jueves son de mero trámite. Detalló que, en este viaje a Estrasburgo, asistirá a un encuentro en el que participarán otros presidentes de parlamentos de Europa y en el que sostendrá reuniones bilaterales importantes. Destacó que sostendrá un encuentro con la presidenta del Parlamento Europeo y con el representante de Canadá, que será de gran relevancia "justo por las tensiones que ha habido con el gobierno de Estados Unidos". Por otra parte, a fin de sacar adelante el mayor número de pendientes y las iniciativas de la presidenta Claudia Sheinbaum, Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, no descartó que

PERIÓDICO

≥1 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

19/03/2025

OPINIÓN



pudiera realizarse un periodo extraordinario, pues reconoció que aún hay temas prioritarios que analizar y el tiempo para que concluya el periodo ordinario, el 30 abril ya está muy cerca. En este sentido, Noroña consideró que las iniciativas anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum para atender las desapariciones en México deben ser enviadas a la Cámara Alta para su primer análisis. Gerardo Fernández Noroña aclaró que este paquete de iniciativas no es para resolver el tema de las desapariciones, sino para fortalecer los mecanismos que permitan localizar a las personas. El senador por Morena anticipó que la presidenta Sheinbaum enviará también al Congreso un paquete de reformas al Código Penal, a fin de cubrir los vacíos que permiten que se libere a presuntos delincuentes. Estaremos atentos.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ATENTO AL TRABAJO LEGISLATIVO

El coordinador de Morena en el Senado, **Adán Augusto López** se encuentra listo para retomar sus actividades legislativas este miércoles en el marco de la sesión ordinaria que se realizará en el Senado. El legislador ya prepara los temas que se desahogarán en el pleno y seguramente recibirá a diversos personajes de la política pues es un gran constructor de acuerdos. Además, estará pendiente del trabajo en comisiones que este miércoles será muy intenso pues más de una decena realizarán reuniones ordinarias. Estaremos atentos.

DIPUTADO <mark>RICARDO MONREAL</mark> ANUNCIÓ QUE LA PRESIDENTA RETIRÓ SU INICIATIVA DE REFORMA A LEY DEL ISSSTE

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila** anunció que la presidenta decidió retirar su iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE, la cual generó disgusto en el magisterio. Monreal mencionó que la mandataria decidió retirar su iniciativa, haciendo uso de la facultad que le otorga el artículo 77 del Reglamento de la Cámara de Diputados. Con ello, buscarán facilitar acuerdos con los maestros. Cabe recordar que la iniciativa presentada por Sheinbaum en febrero de 2025 propuso incrementar las cuotas de salud para profesores y trabajadores del Estado, situación que movilizó a las personas que integran en el magisterio.

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA ASEGURA QUE CARROÑERO ES NO ESTAR DEL LADO DE LAS VÍCTIMAS

Ricardo Anaya, coordinador del PAN en el Senado, respondió fuerte a las declaraciones de Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado y afirmó que "carroñero" es no reconocer el problema de desapariciones en México, minimizarlo y lavarse las manos como Poncio Pilato para culpar a los demás. El legislador de Querétaro dio respuesta así a Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, que llamó carroñera a la oposición por medrar y golpetear a la presidenta Claudia Sheinbaum y a su gobierno por el caso de Teuchitlán, Jalisco. "Carroñero es no recibir a las madres buscadoras, carroñero es no ponerse del lado de las víctimas, carroñero es minimizar lo que está sucediendo y no convocar a la unidad nacional para resolver el problema y dedicarse a insultar a los opositores", reiteró. Anaya Cortés recordó que Fernández Noroña representa a la pluralidad de la Cámara Alta y no a su partido político y no puede usar los canales oficiales del Senado para emitir posiciones personales. "Quien se sienta en la silla de la Presidencia, quien habla enfrente de ese escudo cuando da una rueda de prensa como presidente del Senado de la República, tiene que entender que está representando a una institución y no sus posiciones personales, por un lado. "Y, por otro lado, pues el llamado a que estos calificativos, pues se los dirija a quienes verdaderamente los merecen, porque como he dicho, aquí los carroñeros son los que no quieren recibir a las madres buscadoras" señaló. Recordó que el registro de

PERIÓDICO

≥1 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

19/03/2025

OPINIÓN



desapariciones inició hace más de 70 años y la mitad de las personas en ese registro, desapareció durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador y lo que va de la actual administración.

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO ASEGURÓ QUE NO PUEDE NORMALIZARSE LA TRAGEDIA DE TEUCHITLÁN

Alejandro Moreno, presidente del PRI, declaró que no puede normalizarse la tragedia de Teuchitlán, Jalisco, y aseveró que México necesita un gobierno con agallas, que enfrente el problema con firmeza y sin rodeos. El senador de Campeche afirmó que estos campos de exterminio no son una "campaña negra, como dice el gobierno y su bola de paleros. Son la realidad más dolorosa y cruel de un país que se les ha desmoronado en las manos". Recordó que "familias rotas, madres buscando entre la tierra los restos de sus hijos, pueblos enteros viviendo con miedo. ¿Y el gobierno? Calla, niega y minimiza. Mientras el pueblo de México llora a sus desaparecidos, ellos protegen su narrativa. "¡Ya basta! No podemos normalizar esta tragedia. México necesita un gobierno con agallas, que enfrente el problema con firmeza y sin rodeos. Porque a este país no lo van a salvar los cobardes ni los que se esconden detrás de excusas. Lo vamos a levantar quienes no nos rajamos y estamos dispuestos a luchar hasta el final".

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA DESTACÓ QUE LA 4T HONRA LA MEMORIA DE LÁZARO CÁRDENAS

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Cuauhtémoc Ochoa** recordó que hace 86 años, el presidente Lázaro Cárdenas convocó a la nación a defender la energía del pueblo de México. Hoy, resaltó, en la Cuarta Transformación, honramos ese legado fortaleciendo a nuestras empresas públicas e impulsando la soberanía energética. Recordemos que ayer la presidenta Claudia Sheinbaum promulgó las leyes secundarias que sepultaron la reforma energética aprobada con Enrique Peña Nieto, y con este acto la mandataria conmemoró el 87 aniversario de la expropiación petrolera. "Hoy el mejor homenaje que le podemos hacer al general Lázaro Cárdenas y al pueblo de México de entonces y de hoy es la publicación de todas las leyes secundarias asociadas a la recuperación de Petróleos Mexicanos.". Acompañada del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas a quien agradeció especialmente su presencia, no solamente por ser hijo del general sino por ser un baluarte de la defensa de la soberanía nacional y del petróleo mexicano, la mandataria destacó que con esto se revierte la tentativa privatizadora de Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal de Electricidad

UNIVERSIDAD DE SINALOA EMITE CONVOCATORIA PARA ELEGIR NUEVO RECTOR

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), a través de la secretaria general, entregó a la Comisión de Elecciones y Consultas la Convocatoria para la elección del nuevo rector de la Casa de estudios para el periodo 2025-2029 así como la solicitud de reelección del doctor **Jesús Madueña Molina**. El presidente de la Comisión de Elecciones y Consultas, **Tiojari Dagoberto Guzmán Galindo**, acompañado de la secretaria del Comité, **Janett Chávez Ontiveros** y demás integrantes de la Comisión, recibieron los documentos de manos de la secretaria general de la Universidad y secretaria del H. Consejo Universitario, **Armida Llamas Estrada**. Entre los Requisitos que establece la Convocatoria para los aspirantes es ser de nacionalidad mexicana, mayor de treinta y cinco años al momento de la elección, en pleno ejercicio de sus derechos; contar con una antigüedad no menor de diez años de servicio de docencia e investigación en la Universidad, contar con notoria experiencia en la gestión académica; tener al menos el grado de maestría, entre otros. Se establece que para esta Convocatoria solo se podrán registrar personas del sexo femenino con

PERIÓDICO

≥1 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

19/03/2025

OPINIÓN



excepción de quien aspire a la reelección de la rectoría. El registro de aspirantes será de forma presencial el martes 25 de marzo de 09:00 a 16:00 horas, la relación de aspirantes que cumplieron con los requisitos se publicará el jueves 27 de marzo en el sitio oficial de la Comisión de Elecciones y Consultas (ceyc.uas.edu.mx), la recepción de impugnaciones será el viernes 28 de marzo de 09:00 a 15:00 horas; el dictamen de los registros se publicarán el martes 1 de abril; las comparecencias públicas se realizarán de forma presencial el 2, 3 y 4 de abril, las comparecencias privadas el lunes 7 de abril; la votación de la comunidad universitaria se realizará el miércoles 9 de abril de 08:00 a 18:00 horas, y la entrega de los resultados se entregará mediante sobre cerrado en sesión del H. Consejo Universitario el viernes 11 de abril. Estaremos atentos.

¿NUEVOS PARTIDOS? 81 ORGANIZACIONES PASAN PRIMER FILTRO DEL INE

La carrera rumbo a las elecciones de 2027 y de 2030 está ya preparándose, pues de 89 organizaciones que presentaron su solicitud ante el INE para iniciar el trámite de registro como partidos políticos nacionales, seis incumplieron con los requisitos iniciales y otras dos se desistieron, por lo que serán 81 las que sigan adelante, las cuales tendrán que llevar a cabo la organización de asambleas y registro de militantes para que en febrero de 2026 se convierten o no en nuevos partidos políticos. Las organizaciones deben celebrar 20 asambleas estatales con al menos 3 mil participantes, o 200 asambleas distritales con al menos 300 personas, y presentar ante el INE el registro de al menos 256 mil 30 afiliados, equivalentes al 0.26 % del padrón electoral nacional. Así en los próximos meses, el INE deberá verificar cuatro aspectos, antes de otorgar el registro a un nuevo partido político que son: garantizar la validez y autenticidad de todas las afiliaciones que recabe la organización en la celebración de asambleas, mediante una aplicación móvil o a través de cédulas en papel cuando dichas asambleas y/o afiliaciones ocurran en lugares sin conexión a internet. Asegurarse que no participen entes prohibidos (por ejemplo, sindicatos, iglesias o gobiernos) en la celebración de asambleas o al recabar afiliaciones. Verificar que las ciudadanas y ciudadanos que se afilien se encuentren vigentes en el padrón electoral y que no exista doble afiliación entre organizaciones que buscan constituirse como partidos políticos y aquellos que cuentan con registro vigente. Comprobar que se cumplan las obligaciones de fiscalización. De los que aspiran a conformar un nuevo partido hay varios personajes conocidos como el experredista Guadalupe Acosta Naranjo que encabeza Somos México, organización emanada del Frente Cívico Nacional. El morenista Miguel Moreno Brizuela busca el registro para el partido Frente por la Cuarta República; mientras que el morenista Édgar Francisco Garza pretende crear el partido Que siga la democracia, organización que antes fue creada y dirigida por su esposa Gabriela Jiménez, actual diputada y vicecoordinadora de Morena. También hay expriistas como el exgobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, que busca crear México Nuevo Paz y Futuro, y el exdirigente chiapaneco César Augusto Santiago que registró la Fundación Alternativa Popular. Mientras que los extintos Partido Encuentro Social y el Partido Encuentro Solidario, ahora quieren crear Construyendo Solidaridad y Paz. En tanto que Fernando González Sánchez, yerno de la maestra Elba Esther Gordillo dirige el Movimiento Unico de Renovación Opositora, creado a partir del extinto Redes Sociales Progresistas. Y el actor Eduardo Verástegui, busca el registro para su organización de ultraderecha conocida como Movimiento Viva México. No los perderemos de vista.

TRUMP Y PUTIN ACUERDAN ALTO AL FUEGO EN UCRANIA

El presidente de Estados Unidos avanza para cumplir con una nueva promesa de campaña pues el presidente ruso, **Vladimir Putin**, aceptó una propuesta de **Donald Trump** para que Rusia y Ucrania cesen los ataques contra la infraestructura energética durante 30 días. Putin ordenó a su ejército implementar la medida y, además,

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



19/03/2025

OPINIÓN



anunció un canje de 350 prisioneros de guerra con Ucrania, programado para este miércoles. Ambos dirigentes acordaron emprender "inmediatamente" negociaciones, que tendrán lugar en Oriente Medio, sobre una posible pausa gradual en la guerra desencadenada en febrero de 2022 por la invasión rusa, según el gobierno estadounidense. Rusia asegura haber aceptado detener los ataques a la infraestructura energética de Ucrania durante 30 días en una conversación que califica de "detallada y franca". Además, según el Kremlin, el presidente ruso está dispuesto a "trabajar con sus socios estadounidenses en un examen exhaustivo de las posibles vías para una resolución, que debería ser integral, estable y sostenible".

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz